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(E) ENTREVISTA. RODRIGO MUNDACA, gobernador regional: 

“Hay fuerzas de Gobierno 
regresivas en materia de 
descentralización y eso 
pienso de la ministra Tohá” 

Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasomercuriovalpo.d 

añana, en los jardines 
del Palacio Vergara, 
en Viña del Mar, Ro- 

drigo Mundaca iniciará su se- 
gundo periodo como goberna- 
dor regional, luego de ganarle 
el balotaje a María José 
Hoffmann (Chile Vamos) por 
más de 310 mil votos. En total, 
obtuvo 774 mil apoyos quese 
traducen en un 62,5% del total 

desufragios válidamente emiti- 

dos, cantidad que la autoridad 

electa asegura lo convierten en 
la primera mayoría nacional 
proporcional, incluso por end- 
ma del gobernador metropoli- 
tano, Claudio Orrego. 

Mostrando con orgullo y 
una sonrisa de satisfacción el 

acta del Tribunal Calificador de 

Elecciones quelo proclama go- 
bernador por cuatro años más, 
Mundaca retoma su clásico to- 

no confrontacional y provoca 
dor, como él llama, y que dejó 
de lado durante el último año 

de campaña en su búsqueda 
de alianzas con el Frente Am- 

plio y el oficialismo, a quienes 
les agradecela unidad lograda. 

-¿El 62% queobtuvo enlasegun- 
da vuelta le abre el apetitoa Mo- 
datima para competir en las par- 

Tamentarias? 
- Bueno, no podemos soslayar 
quelosresultados del24 deno- 
viembre nos transforman en 
unactor opinante y deliberan- 
te. Sacamos casi 800 mil votos, 

300 mil votos más que nuestro 
adversario, y ganamos las 38 
comunas. Hubo una valora- 

ción muy alta hacia las cosas 
que hicimos durante los años 
anteriores, somos primera ma- 
yoría nacional proporcional, y 
con ello tenemos una respon- 
sabilidad importante en la re- 
gión. Hemos estado conver- 
sando, lo hicimos con todoslos 
parlamentarios del sector, no 
sólo los del Frente Amplio. Les 
dimoslas gracias atodos por la 
construcción de unidad en la 

segunda vuelta y estamos muy 
expectantes de lo que ocurra 

“Comprenderás que 
cuando una persona 
saca 800 mil votos 
significa que nuestra 
votación excede con 
creces la votación 
del Frente Amplio 
y del Socialismo 
Democrático”. 

enlascandidaturas del Distrito 
6 y del Distrito 7, tanto en la 
elección de diputados como de 
senadores. 

-¿seplanteó algúnobjetivo parti- 
cular ala hora de incidir en esa 
discusión? 

-Entiendo quevan avenir unas 
definiciones ahora, en estos 
próximos días, y queremos co- 
mo Modatima participar de 
esasdefiniciones, sin duda. No 
nos podemos ir para la casa ni 
mucho menos, cuando hoy día 
tenemos una legitimidad deri- 
vada del proceso democrático 
del 24 de noviembre que nos 
transformó en la primera ma- 

ría nacional proporcional. El 
ico que sacó más votos que 

nosotros fue Claudio Orrego, 
que estáen la Región Metropo- 
litana, pero nosotros somos la 
primera mayoría proporcio- 
nal, y con ese dato vamos a 
participar de todas las decisio- 
nes quese tengan que tomar. 

    

- ¿significa que Modatima va a 
presentar nombres para una po- 
siblelista de unidad oficialista? 
- Lo estamos evaluando, sí, 
porque creemos que Modati- 
matienenombresal Parlamen- 
to que pueden ser muy compe- 
titivos y sin duda que vamos a 
participar y lo vamos a hacer 
de buena manera. 

ENDURECE EL TONO 
+ Con su 62% de adhesión en el 

balotaje, ¿qué espera de su rela- 
cióncon el Gobierno enla región 
este año? 

-Un día después de ganar fui 
recibido por el Presidente en 
La Moneda y estuvimos con- 
versando sobre los resultados 

y delos desafios quetiene la re- 
gión, queson enormes paraes- 
te 2025. Tenemos la licitación 

del transporte público, lalicita- 
ción delos trenes, cuya oferta 
se va a aperturar ahora, en el 
mes de febrero; vamos a tener 
Jalicitación debuses eléctricos 
en Villa Alemana y Quilpué, el 
tema de la electromovilidad. 
Son muchos los desafíos. 

-¿Hablaron sobre descentraliza- 

ción? 
- Absolutamente, porque la 
descentralización es unanhelo 
inconcluso. Se lo he dicho al 
Presidente y todo el mundo lo 
sabe, que estoy absolutamente 
disconforme conel proceso de 
descentralización en lo políti- 
co, porque siempre hemos 
planteado que hay que termi- 
nar con la figura del delegado 
presidencial. Cuando se dice 
que estamos disconformescon 
la creación del Ministerio de 
Seguridad Pública, no es así. 
Estamos absolutamente de 

acuerdo con que hay querefor- 
zartodo lo que significael com- 
batea la delincuencia, el pro- 
blema es que se soslaya el rol 
del Gobierno Regional en ma- 
teriade seguridad y esoselo di- 
jealaministra Toháen sucara. 

-¿Sucríticaal Gobiernoessóloen 
términos de descentralización 

política? 

- Para nada, porque también 
estoy absolutamente discon- 
forme con el proceso de des- 
centralización en lo adminis- 
trativo, Tengo 172trabajadores 

y la verdad que hoy día es im- 
posible abordar en tiempo y 
forma, conesos funcionarios, 
todos los desafíos que tene- 
mos. Y en materia de descen- 
tralización fiscal, esperamos 
queseretomella discusión (del 
proyecto de ley) en torno a Re- 
giones Más Fuertes, de manera 
tal quelas empresas queexplo- 
tan recursos naturales, inclu- 

yendo los puertos, dejenlos tri- 
butosenla región. 

   

-¿Hafalladoalguienen particular 
enelEjecutivo? 

   

GOBIERNO REGIONAL. 
DE VALPARAISO 

DELEGACION PRESI 
REGIONA! 

    ESTE LUNES 6 DE ENERO, 

-En términos generales, creo 
que el Gobierno se farreó el 
proceso de descentralización. 
Se lo ha farreado, porque la 
descentralización es una opor- 
tunidad de favorecer, fortale- 
cer y profundizar la democra- 
cia. Tanto se lo farreó, que el 
Gobierno tuvo 15 gobernado- 
res de 16 que eran muy procli- 
ves asu gestión y esa fuerza no 
se aprovechó. Mientras que 
hoy díalacomposiciónes10-6. 

-Antesapuntaba sus críticas ala 
ministra del Interior, Carolina 
Tohá. ¿Hay nombres particula- 
resen el Gobierno que frenan el 
proceso? 
-Es quesiento que hay fuerzas 
alinterior del Gobierno central 
que son regresivas en materia 

  

Precisamente, ellaesunafuer- 
zaregresiva en materia de des- 
centralización y se lo he dicho. 

DECISIONES EN SANTIAGO 
-¿Quéotras disconformidadesle 
planteó al Presidente? 
- En materia de descentraliza- 
ción, parece contradictorio que 
yo presida el Comité Regional 
de Uso del Borde Costero, que 
metenga que pronunciarsobre 
todas las concesiones maríti- 
mas que se plantean en la re- 
gión, pero aun asíno presida el 
Comité Regional de Evaluación 
Ambiental, el Coeva. Porejem- 
plo, cuandose votó favorable- 
mente el proyecto Maratué, en 

LOS JARDINES DEL PALACIO VERGARA, MUNDACA ASUMIRÁ SUNUEVO CICLO. 

“Creemos que 
Modatima tiene 
nombres al 
Parlamento que 
pueden ser muy 

  

Quirilluca, proceso en que el 
actual delegado regional presi- 
dencial votó en contra, y tengo 
que destacarlo, pero fue algo 
asícomo 73. La pregunta es: 
¿dónde se digita esa decisión? 
¿Esa decisión se digita en la re- 
gión o en Santiago? 

  

-¿Qué cree usted? 

- Yo creo que es una deci 
quenosedigitaenla región. Lo 
que quiero decir con esto es 
que yo no puedo esperar, sien- 
do una autoridad electa demo- 
cráticamente, a que seaSantia- 
go quien me diga lo que tengo 
que decir. Eso jamás lo voy a 
hacer, nunca. 

  

-¿LeplanteóalPresidentealguna 
expectativa para avanzar másde- 
cididamente este año en la re- 
construcción posmegaincendio? 
“Sobre el proceso de recons- 
trucción posincendio, ya lo he 
dichoantes. El director del Ser- 
viu, Rodrigo Uribe, enentrevis- 
ta con ustedes dijo: “Estamos 
muy bien aspectados al 2025 y 

EL MERCURIO 

     
vamos a tener una reconstruc- 
ción muy vigorosa”. Puesbien, 
yole quiero decir que el minis- 
tro de Vivienda y Urbanismo 
incumplió en la compra de te- 
rrenos, tanto en San Antonio 
como en Viña del Mar. Espero 
queen 2025 adquieralos terre- 
nos que prometió. Hoy día ten- 
go un mandato popular, soy 
primera mayoría nacional pro- 
porcional, con casi800 milvo- 
tos, y por tanto, le voy a exigir 
al Gobierno que en materia de 
reconstrucción cumpla con lo 
que prometió, porque no nos 

puede pasar que hoy día en El 
Olivar todavía no podamos edi- 
ficarninguna vivienda, porque 
tenemos un problema de cua- 
tripareo queinhibe quelas per- 
sonas puedan construir. 

-Conla crisis delasalud pública 
quehay, ¿tambiéncreeustedque 
elGobiernoseolvidadelaregión? 
-Hace pocome juntécon todos 
los profesionales dela salud del 
Hospital Carlos Van Buren, a 
propósito de la crisis que hoy 
día tenemos en oftalmología. 
Dos oftalmólogos están de va- 
caciones porque no tienen 
equipamiento para poder 
atender a un universo poten- 
cial de 500 mil personas en la 
región. No hay equipamiento. 
Y yo me comprometí precisa- 
mente, al igual como lo hice el 
año pasado, atrabajar para po- 
der equipar esas unidades, lo 
quesignificamásde$ 1.500 mi- 
llones. Sinolo haceel Gobierno 
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Regional, ¿quién lo hace? En- 
tonces, evidentemente tengo 
una crítica ferozen materia de 
vivienda, en materia derecons- 
trucción y tengo una crítica fe- 
rozen materia de salud, sin du- 
da. Pero lo que no puedo hacer 
es tomar palco y observar có- 
mo hoy día se sigue degradan- 
dolasalud en la región y cómo 
hoy día sele sigue faltando la 
verdad a las personas que 
anhelaban tener su vivienda 
posincendio. 

SE SOSLAYA A MODATIMA 

-Haceunas semanas, el diario La 
Segundapublicó que el exjefede 
gabinete del Presidente Boric, 
Matías Meza-Lopehandía, cum- 

plió un rol importante en su re- 
elección. Queda la sensación de 

que hay una puja interna en el 
Frente Amplio sobre quién influ- 

yómásomenosensu victoria. 
-Mira, te lo voy a decir en estos 
términos, porque me gusta la 
provocación y voy a correr los 
límites. Hay hasta figuras como 
el diputado Mirosevic, que se 
declara precandidato presi- 
dencial y sacó 30 mil votos. 
Otros candidatos que preten- 
den ser presidenciables y que 
enla primera vuelta sacaron 5 
mil votos, que en la segunda 
vuelta crecieron su capacidad 
electoral a 50 mil y dicen que 
quieren ser candidato presi- 
dencial. Yo lo que le diría a 
aquellos quese autoproclaman 
candidatos presidenciales, es 
que es reimportante en políti- 
ca, primero, teneruna dosis de 
humildad importante y, segun- 
do, conjugar expectativas con 
realidad. Yo creo quesercandi- 
dato presidencial con 30.000 
votos es un insultar el sentido 

de realidad. 

- ¿Esmásrealista ser presidencia- 

ble con 800 mil votos? 

“Creo que el 
Gobierno se ha 
farreado el proceso 
de descentralización. 
Se lo ha farreado, 
porque el proceso de 
descentralización 
significa aumentar 
la base social 
deliberante”. 

- Comprenderás que cuando 
una persona saca 800 mil vo- 
tos significa que nuestra vota- 
ciónexcede concreces la vota- 
ción del Frente Amplio y del 
Socialismo Democrático. Es 

decir, yo tengo todala votación 
de todos los parlamentarios 
del Frente Amplio, toda la vo- 
tación de todos los parlamen- 
tarios del Socialismo Democrá- 
tico, por lo que nadie podría 
arrogarse la titularidad de 
nuestro triunfo. Me parece que 
es bastante impropio. 

-Voya usaruna palabra quea us- 
ted le gusta: ¿se soslaya el rol de 
Modatima en todo esto? 

- Absolutamente, yo diría que 
una de las grandes faltas que 
tiene el Gobierno central es 

precisamente no haber consi- 

derado la opinión de los movi- 

mientos sociales y haber sosla- 
yado su rol. Se piensa que los 
movimientos sociales no im- 
pugnanal poder, perosítienen 
la capacidad de hacerlo. Ade- 

más, los movimientos no hi- 
bernan por un decreto presi- 
dencialnitampoco un decreto 
puede prohibirles ser delibe- 
rantes o beligerantes. Me pare- 
ce quehay un menoscabo alos 
movimientos sociales, sin du- 
da. Por eso, siempre digo que 
yo soy uno más de un trabajo 
colectivo, de compañeros y 
compañeras. es   

FRVS local proclama a 
Mulet como carta a la 
primaria presidencial 
del sector oficialista 
VALPARAÍSO. Consejo Regional del partido 
dio su apoyo al diputado por Atacama. 
Podría ser ratificado el 24 de enero. 

1 diputado de la Federa- 
E ción Regionalista Verde 

Social (FRVS) por Ataca- 
ma, Jaime Mulet, recibió el apo- 
yo del Consejo Regional de Val- 
paraíso de la colectividad, para 
convertirse enla carta presiden- 

dela República”. 
Puntualizó que “Jaime Mulet 

tiene una vocación de servicio a 

toda prueba y, como siempre lo 
hemos dicho, un liderazgo efi- 
caz, eficiente, y por eso nosotros 
queremos que sea nuestro can- 

MULETES DIPUTADO POR ATACAMA. 

  

dos de diciembre, comosuaban- 
derado presidencial paralas elec- 
ciones deeste 2025. 

En aquella oportunidad, el 
parlamentario, através de unco- 
municado, agradeció el respal- 

“El diputado Jaime 
Mulet reúne todas las 
condiciones como 
para poder ser un 
digno representante 
de nuestro partido”. 

Héctor Vergara 
Presidente regional FRVS 

agregando que “lo fundamental 
esque acordemos previamente 
enel partido unconjunto de pro- 
puestas programáticas que nos 
identifiquen y que busquensolu- 
cionarlosgraves problemas que 
tieneel país, como delincuencia, 
migración irregular, falta de tra- 
bajoy bajo sueldos, contamina- 
ción, agua, informalidad, concen- 
traciónterritorial y económica”. 

“Reciénalli-afirmó- defina- 

  

cial del partido de cara ala pri- — didatoa Presidente”. do, perollamó a esperar las de-— mos quién esla mejor persona, 
maria deloficialismo. El apoyo local al diputado — cisiones quese adoptencomo — hombre o mujer pararepresen- 

Ladecisiónfue adoptada por — por Atacama se da despuésde — partido. tar esas propuestas y avanzar en 
votación unánime en unareu- — que más de 100 mujeres de la “No hay que ponerla carreta unaprimaria del oficialismo para 
nión llevadaacabo el pasado30 — FRVSlopropusieran, amedia- — delantedelos bueyes”, aseveró, — lacandidatura presidencial”. cs 
dediciembre, instancia enlacu- 
alel Consejo Regional de la tien-   
da, compuesto por la directiva 
reglonaly 10 consejeros regiona- 
les, resolvió respaldar al legisla- 
dor, queya ha recibido distintos 
apoyos al interior dela orgánica 
delaFRVS. 

Frente a ello, el Consejo Re- 
gional del partido informó que 
mandató a sus representantes a 
proclamar aMulet como precan- 
didato presidencial en el Conse- 
jo Nacional de la colectividad, 
queserealizará este 24deenero. 

“REÚNE LAS CONDICIONES” 

El presidente regional de la 
FRVS, Héctor Vergara, afirmó 
que “nosotros, en la Región de 
Valparaíso, creemos queel dipu- 
tadoJaime Muletreúne todas las 
condiciones como para poder 
ser un digno representante de 
nuestro partido a la Presidencia 

  

  

E 3 
BUSCAMOS A LAS Y LOS MEJORES 
PARA SERVIR A CHILE 

Nuevo concurso público para: 

+Directivo/a Jefe/a de 
Administración y Finanzas 

Servicio Local de Educación 
Pública de Petorca 
Postulación hasta el 20 de enero de 2025 

       

   VIERNES 17 ENERO 12:00 Hrs. 

FUNDACIÓN V REGIÓN 
BUSCA: 

ANALISTA CONTABLE 
REQUISITOS: 

Formación: Licenciatura en Contaduría, Contador auditor, Finanzas o 
Administración de empresas 

2a4 años en posiciones similares 
Manejo de indicadores y estadísticas del área. 

Conocimiento de principio contables 

Administración y organización de documentos 
Manejo avanzado de sistemas contables (SAP) y domino de hojas de 

cálculo (Excel avanzado) 
Capacidad para gestionar múltiples tareas y cumplir con plazos estrictos 

Conocer las leyes tributarias y fiscales. 
Capacidad de trabajo en equipo y buena comunicación. 

OFRECEMOS: Renta $ 750.000 líquido 
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Vega C”.C:1876-2024 del 4% 
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1 ado, Cv de Puente Ao   toca COSES dl 
ado. de Letras de Vila Alemana     

  

Más información al correo mcostafcgrchile.com | Comisión 2% + IVA. 
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